

Zeitschrift: Mittex : die Fachzeitschrift für textile Garn- und Flächenherstellung im deutschsprachigen Europa

Herausgeber: Schweizerische Vereinigung von Textilfachleuten

Band: 94 (1987)

Heft: 12

Vorwort: Lupe

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Lupe

Leben

Weihnachten. Wir feiern Christi Geburt. «Ich bin der Weg, die Wahrheit und das Leben», sagte er dreissig Jahre später, bevor er sein Leben liess. In der dazwischenliegenden Zeit lebte und lehrte er. Er heilte Kranke und auferweckte Tote. Und er redete viel über das Leben. Das «ewige Leben», und das Leben auf dieser Erde.

Was wir von Jesus Christus wissen, zeigt ihn als lebensfrohen, lebensfreundlichen Menschen. In vielem, was er direkt oder in Gleichnissen lehrte, versuchte er dem Geheimnis des Lebens näherzukommen. Oft sind seine Lebensregeln für uns unerwartet. Als man ihn fragte, ob eine Frau gemäss damaliger Sitte wegen ihres Ehebruchs gesteinigt werden dürfe, war seine Antwort: «Wer unter euch ohne Schuld ist, der werfe den ersten Stein.» Er lehrte seine Jünger, sich nicht unnötig zu sorgen: «Machet euch keine Sorgen um euer Leben, was ihr essen und trinken werdet. Das Leben, das ihr von Gott empfangen habt, ist mehr als die Nahrung, die ihr dazu braucht, und der Leib, den er euch gab, ist mehr wert als die Kleidung.» Auch Gesetze sollten das Leben nicht unnötig behindern. Den Pharisäern, welche seine Jünger wegen Ährenessen am Sabbats tadelten, entgegnete er, der Sabbat sei um des Menschen willen gemacht, und nicht der Mensch um des Sabbat willen. Er warnte aber auch vor einer Überschätzung des irdischen Lebens: «Fürchtet euch nicht vor denen, die den Leib töten, die Seele aber nicht zu töten vermögen.» Dem Teufel, der ihn versuchte, antwortete er: «Der Mensch lebt nicht vom Brot allein, sondern von jedem Wort, das durch den Mund Gottes geht.» Und dem reichen Mann, der wissen wollte, wie er das ewige Leben erlange, riet er, seinen Besitz zu verkaufen, den Erlös den Armen zu geben und ihm nachzufolgen.

Eine ganze Reihe von Lebensregeln findet sich in der Bergpredigt: «Glücklich, die arm sind vor Gott und nicht meinen, stark genug zu sein ohne ihn. Glücklich, die Leid tragen, denn Gott wird sie trösten. Glücklich, die geduldig sind und hoffen, denn diese Erde wird ihnen gehören. Glücklich, die nach Gerechtigkeit hungern und dürsten, denn Gott wird sie satt machen. Glücklich, die Frieden stiften, wo Streit ist, denn sie sind Kinder Gottes. Wenn dir jemand auf die rechte Backe schlägt, dann biete ihm auch die linke. Zeigt euren Feinden, dass ihr sie liebt, und bittet Gott um seine Liebe für die, die euch verfolgen. Ihr sollt ganze Menschen sein, aus einem Stück, wie Gott ganz und der Eine ist.»

Ich finde diese Lebensregeln faszinierend. Nicht alle sind leicht zu verstehen. Das Befolgen fällt oft schwer. Was sie glaubwürdig macht ist, dass Jesus sie selbst gelebt hat.

Ich wünsche Ihnen frohe Weihnachten

Observator